
АННОТАЦИЯ 

Отношение ко времени индивидов с различным уровнем и базовыми 

основаниями самооценки / Клессо Александра Антоновна; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной и организационной 

психологии; науч. рук. О. Г. Ксенда. 

Объект исследования – самооценочные аспекты субъективного 

отношения ко времени 

Предмет исследования – отношение ко времени индивидов с 

различной самооценкой 

Цель исследования – охарактеризовать отношение ко времени 

индивидов с различной самооценкой  

Основные результаты. Выявлены половые различия самооценки. 

Такое базовое основание самооценки, как внешность, оказалось значимо 

более выраженным среди девушек, нежели. Такое базовое основание 

самооценки, как нравственность, оказалось также значимо более 

выраженным среди девушек, нежели юношей. Таким образом, для девушек 

оценка своих нравственных качеств потенциально вносит больший вклад в 

общую самооценку, нежели для юношей. Установлены различия в 

отношении ко времени индивидов с различным уровнем самооценки. Между 

группами респондентов с низким и средним, а также средним и высоким 

уровнями самооценки статистически значимых различий в отношении ко 

времени выявлено не было. В то же время сравнение между собой групп 

респондентов с низкой и высокой самооценкой позволило выявить 

следующие статистически значимые различия в отношении ко времени.  

Индивидов, для которых поддержка семьи является более весомым 

базовым основанием самооценки, отличает значимо более выраженная 

временная ориентация «позитивное прошлое», по сравнению с юношами и 

девушками, для которых поддержка в меньшей степени вносит вклад в 

общую самооценку. Юношей и девушек, для которых внешность является 

более весомым базовым основанием самооценки, отличает значимо менее 

выраженная временная ориентация «негативное прошлое», в отличие от 

инливидов, для которых внешность вносит меньший вклад в общую 

самооценку. Юношей и девушек, для которых одобрение является более 

весомым базовым основанием самооценки, отличает значимо менее 

выраженная временная ориентация на будущее, в отличие от индивидов, для 

которых одобрение вносит меньший вклад в общую самооценку. Индивидов, 

для которых академическая успеваемость является более весомым базовым 

основанием самооценки, отличает значимо менее выраженная временная 

ориентация «фаталистическое настоящее», по сравнению с юношами и 

девушками, для которых учебные достижения в меньшей степени вносит 

вклад в общую самооценку 
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ANNOTATION 

Attitude to time of individuals with different levels and basic foundations of 

self-esteem / Alexandra Antonovna Klesso; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social and Organizational Psychology; scientific hands O. 

G. Xenda. 

The object of the study is self-evaluative aspects of the subjective attitude to 

time. 

The subject of the study is the attitude towards time of individuals with 

different self-esteem. 

The purpose of the study is to characterize the attitude towards time of 

individuals with different self-esteem. 

Main results. Sex differences in self-esteem were revealed. Such a basic basis 

of self-esteem, as appearance, turned out to be significantly more pronounced among 

girls than. Such a basic foundation of self-esteem as morality also turned out to be 

significantly more pronounced among girls than boys. Thus, for girls, the assessment 

of their moral qualities potentially contributes more to overall self-esteem than for 

boys. Differences in relation to time of individuals with different levels of self-

esteem have been established. There were no statistically significant differences in 

relation to time between the groups of respondents with low and medium, as well as 

medium and high levels of self-esteem. At the same time, comparison between 

groups of respondents with low and high self-esteem revealed the following 

statistically significant differences in relation to time. 

Individuals, for whom family support is a more significant basic basis for self-

esteem, are distinguished by a significantly more pronounced time orientation 

“positive past”, compared with boys and girls, for whom support contributes to a 

lesser extent to overall self-esteem. Boys and girls, for whom appearance is a more 

significant basic basis of self-esteem, are distinguished by a significantly less 

pronounced temporal orientation "negative past", in contrast to the disabled, for 

whom appearance makes a smaller contribution to overall self-esteem. Boys and 

girls, for whom approval is a more weighty basic basis of self-esteem, are 

distinguished by a significantly less pronounced temporal orientation to the future, in 

contrast to individuals for whom approval makes a smaller contribution to overall 

self-esteem. Individuals, for whom academic performance is a more significant base 

of self-esteem, are distinguished by a significantly less pronounced temporal 

orientation "fatalistic present", compared with boys and girls, for whom educational 

achievements contribute to a lesser extent to overall self-esteem. 

Key words: ATTITUDE TO TIME, BASIC GROUNDS OF SELF-

ESTIMATION, DIFFERENT LEVEL OF SELF-ESTIMATION.
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